

AÑO XXII.—NÚM. 6474

7 DE DICIEMBRE DE 1882.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA

Jueves 7 de Diciembre de 1882

## EL COGNAC Y EL RON.

—0—

Con el primer nombre se denomina el liquido obtenido de los vinos recolectados en el departamento que le califica con su denominación, aunque también se designan así los procedentes de los departamentos de Angulema, Barbezieux, Languedoc, Roseillon, etc. Sin embargo, este liquido sufre muchas adulteraciones, resultando bebida en alto grado perjudicial, a la salud, y de cuyo uso se debe prevenir para evitar consecuencias fatales.

Regularmente el aguardiente obtenido de la remolacha ó de la patata se emplea para preparar nocivas bebidas uniéndole pimienta, ajeno, pimiento, estramonio, a umbre y aun ácido sulfúrico, dándole color con nuez, flor de retama ó otras sustancias tintoriales, así como la untuosidad del liquido se le comunica con un poco de jabón. El ron es el producto de la destilación del jugo de la caña después de su fermentación; pero lo mismo que con el cognac, se adultera mucho este producto, y con su nombre se expenden liquidos perjudiciales a la salud, preparados con aguardiente en que se ha dejado en maceración en cuero, corteza de roble, girasol, alquitran y otros productos que le dan un sabor algo parecido al del legitimo ron.

## NUEVAS LOCOMÓVILES.

Se están construyendo en la actualidad unas máquinas de vapor para las faenas agrícolas, construcciones, industrias eventuales, y en general para toda clase de trabajos, donde exista mucha movilidad.

## PRECAUCIONES

## CONTRA LA FIEBRE TIFOIDEA.

El consejo de higiene de París ha recomendado en presencia de las tifoideas, que son frecuentes allí, las prescripciones siguientes: Que el enfermo esté aislado; que las personas que le cuidan se laven á menudo con agua fenicada (1 por 100 del ácido féunico); que se alejen del enfermo las personas que no sean necesarias para los cuidados, especialmente los niños y las jóvenes. Que las cortinas, alfombras, esteras sean desinfectadas, y ventiladas las habitaciones que la cama esté en medio de la habitación; que los excrementos sean inmediatamente desinfectados añadiendo una disolución de cloruro de ácido (5 por 100 de agua) ó de sulfato ferroso, arrojándolo todo en seguida á la letrina. Que los vestidos, ropas etc. sean rociadas con agua fenicada, é igualmente los mue-

bles y habitación del enfermo, y por fin, cuando el enfermo salga de la habitación, debe ser desinfectada echando algunos granos de azufre sobre ascuas encendidas regalarla con agua fenicada igualmente que todos los objetos y por último airearla bien no durmiendo ninguna persona hasta después de ocho dias de desinfectada y bien ventilada.

## REMEDIO CONTRA EL MAREO.

—0—

Muchos son los remedios recomendados contra el mareo producido por el movimiento de los buques en el mar sin que ninguno haya producido hasta la fecha el resultado eficaz que todo el mundo desea. Por este motivo miramos con desconfianza cuántas recetas se dan al público con el indicativo fin, y si hoy lo hacemos de la recomendada recientemente por el doctor Finzelberg es porque deseamos tener al corriente siempre á nuestros lectores de las novedades de toda clase, en ciencias artes y conocimientos útiles, por más que no salgamos garantidos de la virtud que el autor atribuye á su remedio, el cual debería sujetarse, como es natural, á una repetida experimentación.

Consiste el nuevo medicamento en una mezcla de peprina [la que cabe en una punta de un cuchillo] con cinco gotas de ácido hidrocórico y agua bastante para que el todo adquiere un gusto agradable semejante á la limonada. Este liquido se toma después de las comidas y también durante el día.

## MODO DE PROTEGER

## LOS NAVIOS CONTRA LOS TORPEDOS

—0—

El capitán Noël, de la marina inglesa, se ocupó por orden del almirantazgo, británico, en estudiar los medios de prevenir los efectos destructores de las nuevas máquinas submarinas. En su consecuencia, se está ensayando la colocación de redes de acero que envuelven el casco del buque á 30 piés de distancia de sus costados, y de este modo segun recientes experiencias, los trozos en que se dividen los torpedos al estallar, apenas logran conmover el buque.

Esta invención dará nueva importancia á la marina de guerra bajo el punto de vista ofensivo. Las naciones marítimas están á la expectativa de los resultados que se obtengan.

## NUEVO MEDICAMENTO

El profesor Landezer de Atenas, ha publicado una nota aconsejando un medicamento oriental muy eficaz para la curación de la tos crónica obtenido de la flor de la planta Nisfa ó Nénafar, común en Egipto, cuya florecencia con la época de las avenidas del río Nilo. Con estas flores se prepara un jarabe muy útil para aliviar la referida dolencia. También de la semilla de esta planta se obtie-

ne harina propia para elaborar pan de buena clase.

Esta planta se encuentra también en España en los estanques y lagunas, siendo común en San Carlos de la Rápita.

## FAROS EN EL HIELO.

Los grandes témpanos que flotan sobre los mares polares constituyen un incesante peligro para la navegación pudiéndoseles atribuir la pérdida de un gran número de embarcaciones que han desaparecido bajo aquellas enormes masas de hielo sin dejar rastro alguno.

Los americanos, con objeto de evitar estos peligros, han resuelto pedir al Estado algunos buques blindados para estudiar minuciosamente el progresivo deshielo de aquellas montañas flotantes, determinando su grado de persistencia y por este medio esperan poder colocar en cada uno de dichos barcos una luz eléctrica de gran duración convirtiendo así en faros flotantes que indicaran á los navegantes el sitio del peligro y los escollos que debían evitar en su marcha.

## CRONICA

Mañana con motivo de la solemnidad del día, no publicaremos nuestro periódico.

Las plazas de nueva creación en el Cuerpo de Telégrafos, son seis de Directores de Centro.

Los centros telegráficos de España quedarán reducidos á doce.

Nos aseguran será nombrado juez de instrucción de Tarragona, el señor D. Rafael Blasco, actual juez de la vecina villa de La Unión.

El cuaderno núm. 138 de la notable obra del Sr. Bârcia «Primer diccionario general etimológico de la lengua Española» que ayer hemos recibido, contiene la letra S, hasta la sílaba SAL.

A límite los pedidos Velazquez, calle de Campos, centro de suscripciones.

Han llamado mucho la atención, en Madrid, dos abrazos que en pleno Congreso ha dado el Sr. Cánovas al Sr. Castelar y al Sr. Martos.

El tiempo se encargará de demostrarnos la bondad de estas manifestaciones de cariño.

Nada pudo observarse ayer del paso de Venus por el disco del Sol.

El cielo estuvo completamente cubierto.

El viento que desde las once de la mañana reinó, fué bastante impetuoso, arrojando su fuerza en las primeras horas de la noche.

El Gobierno presentará inmediatamente á las Cámaras, con el carácter de urgente un proyecto de Ley

para la libre introducción de cereales.

Se discutirá de seguida y no creemos tenga gran oposición.

Tiempo es ya de mejorar un tanto la aflictiva situación de determinadas regiones.

En la provincia de Granada, se ha ensayado con brillantes resultados el cultivo de la remolacha azucarera.

Este nuevo ramo de industria está llamado á proporcionar grandes rendimientos.

Las especies obtenidas han sido inmejorables.

El fuerte viento que anoche reinó estropeó el tolo del teatro-circo, hasta el punto de suspenderse la función anunciada á beneficio de las procesiones de los californios; esta tendrá lugar el sábado próximo.

Una sección de obreros, tan sólo dos, se ocupa en remendar las muchas aceras, que en nuestra ciudad necesitan reparaciones.

Algo es algo, aunque tan poco que casi es nada.

La mayor parte de las aceras de los barrios, necesitan no reparación, sino obra nueva.

Nuestro estimado colega de Madrid «El Globo» vive de milagro.

Ha recibido una carta de un confinado de Búrgos, en la que le dirige las más terroríficas amenazas, por no creer conveniente el aconsejar la concesión de indultos generales.

Es una ganga los tiempos que alcanzamos, hasta los presidiarios se quieren subir á las barbas y gallear.

A la sombra de ciertas gracias concesiones, vuelven á estar convertidas las aceras de muchas de las principales calles, en puestos de venta de algunos ciudadanos particulares que medran y se lucran, con perjuicio de todo el vecindario.

Esperamos adopte el Sr. Alcalde energéticas medidas, que corten de raíz este abuso.

Ayer fué adjudicada en París la demolición de las ruinas del palacio de las Tullerías en la cantidad de treinta y tres millones francos.

Parece que se ha resuelto poner en vigor la ley de 31 de diciembre último, sobre creación del cuerpo de liquidadores del impuesto de derechos reales.

Segun nos escriben de Lorca, parece que se ha dado al ayuntamiento un nuevo plazo de tres meses para abonar lo que adeuda al instituto. ¿No sería preferible se buscaran medios para que los ayuntamientos no arrastraran una vida tan precaria, que no pueden atender ni á las más preferentes obligaciones?

El fruto de aceituna en Talavera de la Reina es nulo, por consecuencia de la pertinaz sequía que se ha experimentado en aquella localidad.